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Ortsbeirat    L a u b a c h 

 
 

1    B = Beschluss, M = Mitteilung; F = Anfrage; A = Antrag; E = Empfehlung; HH = Vormerkung für  
      nächsten Haushalt 
1A  Anträge sind zusätzlich schriftlich analog den Fraktionsanträgen mit ausreichender Begündung  
      und Nennung der Kosten, unter Einhaltung von Fristen, bei der Verwaltung einzureichen. 
 

 
Protokoll der 15. Ortsbeiratssitzung vom 26.09.2023 

 
Tagesordnung  
 

 
TOP Beratungsgegenstand 
  
 
1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Genehmigung der Tagesordnung 
  
2 Feststellung der Gültigkeit des Protokolls zur Sitzung vom 15. Juli 

2023 
  
3 Beratung und Beschlussempfehlung zur geplanten Veräußerung 

des städischen Grundstücks in der Kerngemeinde Flur 6, Flurstück-
Nr. 205. 

  
4 Beratung und Beschlussempfehlung zu dem Kostenvoranschlag 

der OVAG zur Ausleuchtung eines Fußweges in der Kerngemeinde 
  

Mitglieder Anwesend Abwesend Protokoll Nr.:       15  
Haas, Günter (OV) x  Datum: 29.09.2023 

Lenz, Alisa x  Ort:   Alt Laubach 

Bigdun, Bernd x  Ortsbegehung:  

Gall, Oliver x  Sitzungsbeginn
: 

19:00 Uhr    

Rosbach, Fritz (sen.)  ab 19:50  Sitzungsende: 21:02 Uhr    

Wenig, Ewa  X Schriftführerin: Oliver Gall 

Röschen, Hartmut x   
Bienefeld, Sybille x  
Reinwald, Anne-Kathrin  x 
 

Ferner sind anwesend:    Magistrat Herr Bürgermeister Meyer 
 
 

 Stadtverord-
nete 

 

 Gäste Herr Wilhelm—Detzel (Seniorenbeirat), H. 
Rövenich 
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5 
 
 
 
6 
 
7 
 
8 

Beratung und Beschlussempfehlung zu dem weiteren Ausbau des 
geplanten Kultur- und Begegnungszentrums (ehem. Nahkauf) am 
Marktplatz, anhand der vorliegenden Planung 
 
Anfragen 
 
Mitteilungen 
 
Verschiedenes 
 
 

  
 
Beratung: 
 
TOP Detail Art1 HH 

Vorl. Kosten Text 

1   

 Herr Haas eröffnet die Sitzung um 19:01 Uhr, begrüßt 
die Anwesenden und stellt fest, dass die Versammlung 
beschlussfähig ist.  
Gegen die Tagesordnung wurden keine Einwände 
erhoben. 

2   

 Gegen das Protokoll der letzten Sitzung am 15.7.2023 
wurde fristgerecht vom Beiratsmitglied H. Roeschen ein 
Einwand erhoben.  
Das Protokoll hat Gültigkeit 
 

3   

 Das Grundstück Flur 6, Nr. 5, angrenzendes 
Hanggrundstück mit 199 qm, hin zur neuen Feuerwehr 
will ein Anlieger zum Preis von 10,00 €p.qm erwerben 
und damit entfällt der Pflegeaufwand für die Stadt..  
Abstimmung 6 x Zustimmung 

4   

 Der Verbindungsweg Königsberger- zur Posener Straße 
soll ausgeleuchtet werden. Hierzu liegt ein KV von der 
OVAG vor. Die Kosten sollen ca. 30.000 € betragen. 
Dieser Kostenaufwand erscheint zu hoch. 
Nach Beratung stellt das Gremium den Antrag,  die 
Verwaltung möge einen erneuten Kostenvoranschlag 
bei der OVAG einholen, ggfs. diesen Weg und den 
unteren Teil des „Café-Gässchens´“ mit Solarleuchten 
ausstatten zu lassen. 
Nach diesem Ergebnis soll neu beraten werden. 

5 
 
 
 
 
 
 
 

   

Herr Roeschen verteilt zunächst den Antrag vom 
05.09.23 SPD Ortsverein LB und begründet die 
Maßnahme.  
Bgm Meyer schließt sich dem ausführlich an und 
erläutert den zusätzlichen Finanzierungsbedarf.  
Herr Haas führt daraufhin seinen Standpunkt aus, dass 
es hier nach Absprache mit H. Fischer vpn der 
Finanzverwaltung wohl um ca. 600.000 € zusätzlichen 
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Finanzbedarf aus städtischen HH-Mitteln nach bereits 
eingerechnetem Landeszuschuss i.H. von 146 T€ geht.  
Das wird vom Bgm energisch widerlegt, er gehe von 
einem weiteren Finanzbedarf von ca. 250.000 € aus.  
Nach weitern Wortbeiträgen von H. Gall, H. Wilhelm-
Detzel, Rövenich, Roeschen und Bienefeld ist der OB 
der Meinung, folgenden Antrag zu formulieren:   
Zum jetzigen Zeitpunkt kann der OB noch keine finale 
Abstimmung vornehmen, da die Investitions- und 
Betriebskosten noch nicht ausreichend geklärt sind.  
Der OB bitten den Magistrat, die Kostenermittlung 
zeitnah zu konkretisieren und dem Ortsbeirat erneut zur  
Beratung vorzulegen. 
7 x Zustimmung 
 
Über den Antrag der SPD Fraktion, der in der nächsten 
Stavo Sitzung vorgelegt werden soll, wird wie folgt vom 
OB abgestimmt:  
Die Stavo befürwortet die Planungen zum KuB-
Zentrum, wie sie im Hauptauschuss am 01.08.23 
vorgelegt wurden und sie wird die erforderlichen Mittel 
zur Verfügung stellen. Der Magistrat möge sich um 
weitere Finanzierungsquellen Dritter bemühen.  
2 x Zustimmung, 4 x Enthaltung, 1 x Nein 

  6    

a) Der OB bittet, dass die Bänke gegenüber dem 
Zuckerbäcker Haas, ehemals Schwengelpumpe, 
wieder aufgestellt werden sollen.  
Bürgermeister hat zugesagt! 

b) Panoramaweg 
- Hütte am P-Weg , oberhalb Hofreite 

Fritz/Roth ist nach wie vor problematisch 
- Am Waldkindergarten sollte Magerrasen 

angelegt werden und der Unterstand für  
Touristen frei zugänglich gemacht werden. 
Bisher nicht erfolgt. 

- Der Auftrag für die neue Schutzhütte am 
Ramsberg ist vergeben. Leider kann die 
Aufstellung nicht erfolgen, wenn zuvor die 
alte Hütte abgerissen durch den städt. 
Bauhof abzutragen ist..Hierbei geht es im 
Wesentlichen auch um den Zuschuss des 
Ortsbeirates. Wenn dieser im Lfd. Jahr nicht 
ausgegeben wird verfällt er. Er war bereits 
aus dem abgelaufenen Jahr zurückgestellt. 
Somit wäre die Finanzierung der gesamten 
Maßnahme gefährdet.  

c) Bettenverlust im Pflegebereich in LB wurde 
erneut von H. Haas angesprochen. Was hat der 
Magistrat unternommen, hier im Rahmen der 
Daseinsvorsorge gegenzusteuern. 
Bgm. Meyer erläutert dazu, dass Plätze 
wegfallen aber neue Plätze in der Tagespflege 
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entstehen. Aufgrund der hohen Kosten in der 
stationären Pflege, geht der  Trend eher zur 
ambulanten Pflege hin. 
Das Crespel-Haus soll wohl laut der aktuellen 
Planung von OD, abgerissen werden. Im 
unteren Bereich soll ein Parkhaus- und oben 
sollen Seminarräume entstehen.   
Der gräfliche Parkplatz bleibt zunächst nutzbar 
für das OD. Die Tagespflege in Freienseen ist 
vom OD übernommen worden.  
 

7   

 - Zum Antrag auf Schaffung einer Querungsmöglichkeit 
in der Dexionstrasse sind erneut durch  Zählungen im 
Sommer (Juni – Juli) untersucht worden.  
Hier sind generell < 50 Personen p. Stunde gezählt 
worden.  
Die bedeutet, dass weiterhin keine Grundlage für einen 
Zebrastreifen besteht. 
Entsprechend dem Antrag der Antragstellerin wird die  
Situation vor Ort im Rahmen einer für die Stadt Laubach 
geplanten großen Verkehrsschau  noch einmal 
beurteilt..  
 
- Haas berichtet von einer Begehung der Wetter im 
Bereich  „In der Steinbach“ wg. notwendiger 
Hochwasserschutzmaßnahmen an der Wetter u. am 
Hirtenbach, Termin am 26.09 
Bei diesem Treffen wurden unter Begleitung von Frau 
Wölln (U-Beauftragte Stadt LB) folgende Themen 
besprochen: 

a) Hochwasser Schutzvorrichtung am Viadukt 
b) Zustand Bachbett / Ufer  

Es wird ein Pressebericht von H. Brückner veröffentlicht 
dazu.  
 
- Feuerwerk der BG Chemie findet am Do 28.09.23 statt 
 

8   

 - Hier wurde nochmals der OB-Termin am 15.7.23 am 
Marktplatz besprochen. Problem war, dass man nicht 
fähig war abzustimmen. Nur 4 stimmberechtigte 
Mitglieder.  
 
- Am Kirchplatz wurde der alte Marktstand durch einen 
neuen Stand ersetzt. Auf einem Foto ist ein sehr 
unschöner Stand zu sehen, der eher funktional als 
schön ist. Es bleibt eine Beurteilung des 
Denkmalschutzes abzuwarten 
 
- Schnellbus / Forderung LB 
Die Linie 372 soll bis zum HBF in Giessen fortgeführt 
werden. INFO ging von H. Meyer an den Landkreis.  
Anfrage von Frau A. Lenz: 
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Bus soll Samstags fahren wurde in der Zeitung 
berichtet, stimmt aber so nicht. 

- Friedhof, H. Röven ich 
Der LB Friedhof braucht eine Instandsetzungs-Pflege 
der Wege, Unkraut, Zustand ist nicht in Ordnung . 
Herr Haas informiert über den Freundeskreis LB-
Friedhof. Diese Themen werden aktuell dort behandelt. 

Die Versammlung endet um 21 :02 Uhr. 

Für die Richtigkeit: 

gez.: Günter Haas ~ 
(Günter Haas), Ortsvorsteher 

1 B = Beschluss, M = Mitteilung; F = Anfrage; A = Antrag ; E = Empfehlung; HH = Vormerkung für 
nächsten Haushalt 

1A Anträge sind zusätzlich schriftlich analog den Fraktionsanträgen mit ausreichender Begündung 
und Nennung der Kosten, unter Einhaltung von Fristen, bei der Verwaltung einzureichen. 




